

Publication Un Périscope pour observer l'ouest mulhousien

C'est le « croissant fertile » de Mulhouse. Les quelque 600 entreprises de l'ouest économique mulhousien ont désormais leur journal : «Le Périscope», un bimestriel créé par Béatrice Fauroux avec une poignée de partenaires.

Avec la création du *Périscope*, Béatrice Fauroux effectue un retour à son premier métier : l'information économique. « Entre 1987 et 1991, j'étais journaliste économique à Paris », raconte cette Colmarienne d'origine.

De retour en Alsace en 1992, elle avait changé de cap pour s'occuper de communication dans la culture : on l'avait croisée au Musée de l'impression sur étoffes, à la Filature, aux Dominicains de Guebwiller. En 2005, elle s'est installée à son compte comme rédactrice indépendante. Depuis cette période, elle rédige notamment la page infos du Pam, et différents suppléments pour le groupe Cime.

« Un projet très léger »

« Grâce à cela, j'ai pu découvrir tout le Sud-Alsace, explique-t-elle. Petit à petit, j'ai travaillé pour des petites entreprises, et je



L'équipe au complet : Hervé Waldmeyer (éditeur), Jean-François Chan-Kam (création graphique), Béatrice Fauroux, rédactrice en chef et Dominique Meunier (régie publicitaire). DR

me suis rendu compte qu'elles n'avaient pas forcément de tribunes, et qu'elles ne se connaissent pas toujours entre elles. » C'est de ce constat qu'est né *Le Périscope*. Un bimestriel de 8 pages format A3, tout en couleur. Exclusivement consacré à un territoire, tout petit mais économiquement foisonnant.

« Le Parc des Collines, la Mer rouge, la rue de Thann et les zones d'activités de Lutterbach, Morschwiller et Didenheim », détaille Béatrice Fauroux. Soit cette zone que les politiques ont baptisé « le croissant fertile » de Muhouse.

Au total, 600 entreprises, petites et moyennes, dont 300 dans le seul Parc des Collines. Des entreprises qui connaissent peu la

crise, avancent, lèvent des fonds, sont sur des marchés de niche... La future rédactrice en chef a parlé de son projet à « un ami, qui a une petite régie publicitaire » : Dominique Meunier d'ECA Édition. Il a répondu présent malgré la crise. L'éditeur Hervé Waldmeyer (Autour du corail), pour la fabrication et la distribution du journal, et Jean-François Chan-Kam (Les gens d'en face) pour la création graphique, se sont joints à eux. De façon informelle...

« C'un projet très léger, souligne Béatrice Fauroux. Nous n'avons pas créé de nouvelle société, chacun travaille dans sa propre structure. »

Le n° 1 du *Périscope* est sorti le 10 mars. Édité à 4 000 exem-

plaires, il est distribué gratuitement aux entreprises de « son » secteur. Il est entièrement financé par la publicité et le démarrage est plutôt bon, malgré le contexte difficile : « la moitié des annonceurs du premier numéro sont des multi-annonceurs, et certains se sont engagés pour un an », se réjouit ainsi Béatrice Fauroux.

Montrer des visages

Strictement rubriqué, le journal joue à fond la carte de l'humain : « l'idée, c'est de montrer des visages. On veut créer du lien entre les entreprises ». Dans chaque numéro, la rédactrice développe un dossier (pour commencer, l'avancée de la Zac II du Parc des Collines), met le focus sur une entreprise (Rector Lesage ouvre le bal), propose des rubriques « Le Périscope a vu », « Métier », « Ils l'ont fait » « Parole d'expert... » et une page consacrée aux TIC (technologies de l'information et de la communication) en partenariat avec Rhénatic.

Au total, 15 interviews et 25 sujets traités par numéro, résume la rédactrice en chef. Le tout sur un ton résolument positif : « On met en valeur les initiatives des uns et des autres, on regarde tout ce qui émerge. »

Enfin des bonnes nouvelles économiques !

Hélène Poizat

■ LIRE Le Périscope paraît tous les 10 des mois impairs. Il s'accompagne d'un blog. www.le-periscope.info

Faits divers

Rixe nocturne

Un jeune homme qui se trouvait à la station-service Agip, à l'angle de l'avenue de Colmar et du boulevard Roosevelt à Mulhouse, vers 4 h au cours de la nuit de samedi à hier, a été agressé par quatre hommes sortis d'une Peugeot.

Pendant qu'elle était frappée, la victime a pu passer un appel avec son téléphone portable appelant des camarades à lui. Ceux-ci sont arrivés juste après à bord d'une BMW, à une vitesse telle que leur voiture a percuté la Peugeot, cassé une vitre de la station-service et enfoncé le grillage derrière lequel sont entreposées les bouteilles de gaz.

Quelques instants plus tard, la police a interpellé les deux occupants de la BMW, la victime initiale de la rixe, et trois des agresseurs de celle-ci, le quatrième protagoniste ayant réussi à prendre la fuite.

Ces jeunes gens sont âgés de 19 à 28 ans.

À l'issue de la garde à vue au service de quart au commissariat, les trois de la BMW et les deux de la Peugeot ont été remis en liberté avec une convocation du parquet à comparaître plus tard devant le tribunal correctionnel, les premiers pour violences en réunion sur la victime qui elle n'est pas poursuivie, les autres pour les dégradations sur la station-service et sur l'automobile des agresseurs.

Voleuse rebelle

Une femme de 43 ans a été confondue alors qu'elle tentait de passer à la caisse avec des affaires dans son sac, sans les payer, samedi vers 19 h, au magasin Leclerc, rue Gay-Lussac à Mulhouse.

Elle a ensuite griffé l'agent de sécurité qui l'a interpellé, puis s'est rebellée contre les policiers.

Elle a été remise en liberté hier avec une convocation devant le tribunal correctionnel.

Auto abandonnée sur la voie rapide

Un automobiliste a percuté la glissière centrale de la voie rapide ouest à Mulhouse, en direction de Lutterbach, samedi vers 20 h. Quand la police est arrivée, le véhicule était abandonné sur la voie de gauche.

Au moment où le dépanneur l'levait, un homme de 42 ans est arrivé, fournissant des explications étranges.

Il présentait aussi une alcoolémie de 1,08 g par litre de sang.

Durant sa garde à vue au commissariat, il a fini par reconnaître qu'il était le conducteur qui avait laissé son automobile de manière très dangereuse sur la voie rapide après l'accident.

Il a été relâché hier et fait l'objet d'une composition pénale.

Perturbateur aux urgences

Un homme de 31 ans a été arrêté par la police aux urgences de l'hôpital Émile-Muller à Mulhouse parce qu'il y semait le trouble, vers 3 h durant la nuit de samedi à hier. Son alcoolémie était de 2,58 g par litre de sang.

Lors de la fouille au commissariat, on a aussi découvert sur lui 2 g de résine de cannabis.

Il sera jugé plus tard devant le tribunal correctionnel.

Dénoncé par son ex

La police a été requise par une jeune femme pour un différend avec son ex compagnon, vers 2 h au cours de la nuit de samedi à hier, dans le quartier des Coteaux à Mulhouse.

« Il est en situation irrégulière et il a volé le passeport de son neveu qui est incarcéré », a dit la dame aux policiers. Sur le passeport que les policiers ont ensuite saisi sur l'homme, ce dernier avait aussi mis sa photo.

Le clandestin, qui usurpait ainsi l'identité du titulaire du document

âgé de 23 ans, a été remis à la police aux frontières.

Incendiaire arrêté

Une patrouille de police a interpellé vers 4 h, hier matin, un suspect de 25 ans, rue de Ribeauvillé à Mulhouse, où une poubelle venait d'être incendiée. Le jeune homme a reconnu avoir mis le feu.

Il a été remis en liberté hier en attendant les suites judiciaires.

Roulottier arrêté

Un témoin a signalé au commissariat central qu'un malfaiteur était en train de casser une vitre d'une voiture, rue du Peuplier à Mulhouse, hier vers 6 h.

Le suspect a été rapidement interpellé par une patrouille.

Ce jeune homme de 26 ans a cependant nié les faits devant les enquêteurs. Il était encore en garde à vue hier soir.

Sortie de discothèque, direction la psy

Un perturbateur âgé de 24 ans a été éconduit de la discothèque La Salle des coffres, rue du Sauvage à Mulhouse, vers 4 h au cours de la nuit de samedi à hier.

Il a ensuite outragé les policiers contre lesquels il s'est aussi rebellé lors de son transfert à l'hôpital Émile-Muller.

Comme son état psychique ne semblait pas compatible avec un maintien en garde à vue, il a été emmené au centre hospitalier spécialisé de Rouffach.

Hôtel évacué à Sausheim

L'alarme de l'hôtel Novotel, route départementale 201 à Sausheim, s'est déclenchée hier à 13 h. Les clients et le personnel de l'établissement l'ont évacué aussitôt, sans panique.

Les pompiers de Mulhouse, Illzach et Sausheim sont intervenus avec de gros moyens, jusqu'à 14 h 15.

Il s'agissait d'une surchauffe au niveau de l'alimentation en eau chaude provenant d'un panneau solaire.

La panne a été rapidement réparée et les gens ont pu regagner l'hôtel.

Les feux

Une benne a brûlé samedi peu après 20 h, rue de Toulouse à Mulhouse. À 20 h 55, une autre benne flambait à l'angle des rues de Kingersheim et du Coteau à Pfaffstatt.

Ensuite durant la nuit, les flammes se développaient dans une benne, rue des Cèllets à Illzach. Vers 3 h 10, une voiture était incendiée, rue des Peupliers à Illzach.

À 5 h 25, le feu a été mis volontairement à la porte d'entrée d'une maison d'habitation de trois niveaux, rue des Bateliers à Mulhouse.

L'immeuble a été évacué. Il n'y a pas eu de blessé. La porte est calcinée.

Des fumées provoquées par une surchauffe d'un four ont envahi les quatre étages d'un bâtiment, rue des Frères-Lumière sur le campus universitaire à Mulhouse, hier vers 14 h 50.

Les pompiers ont éteint ces feux.

Accident à Baldersheim

Un cyclomotoriste de 13 ans a été blessé à la tête lors d'une collision avec un camion, hier à 13 h 55, rue de Lorraine à Baldersheim. Il a été transporté à l'hôpital Émile-Muller.

Les pompiers de Wittenheim et Baldersheim sont intervenus.

Coffret cassé

Les pompiers sont intervenus hier peu après 15 h 30 pour refermer avec des bandes adhésives un coffret électrique qui avait été ouvert et cassé, avenue de Colmar à Mulhouse.

Initiative Vague solidaire à l'Illberg



Le Mon a donné des cours de water-polo. Photo Mourad Khoualed

Samedi, à l'occasion de la seconde édition de la Nuit de l'eau, la piscine de l'Illberg était exceptionnellement ouverte de 18 h à minuit. Objectif de cette nocturne solidaire aux vapeurs chlorées : collecter un maximum d'argent au profit de l'Unicef afin d'approvisionner en eau potable les écoles du Togo. L'opération visait également à sensibiliser le public mulhousien au bien précieux que représente l'or bleu, une ressource mal répartie sur la planète qui se raréfie de jour en jour.

Pour Claude Simet, président de l'Unicef comité Haut-Rhin, la problématique de cette soirée caritative est simple : « Il faut donner de l'eau aux pauvres. Le but est d'installer des sanitaires dans les établissements scolaires du Togo afin d'attirer les jeunes filles qui ne se rendent plus à l'école parce qu'elles n'en disposent pas. C'est génial que la Fédération française de natation et EDF œuvrent en ce sens », déclare-t-il.

La partie éducative et festive était animée par les clubs du Mulhouse olympique natation (Mon). Des jeunes premiers du water-polo ou de la natation synchronisée ont mouillé le maillot pour la bonne cause. Quelques heures plus tôt

Amaury Leveaux a fait un court passage, histoire de distribuer quelques dédicaces, avant de rejoindre les piscines de Cernay et de Colmar pour célébrer le même événement — ses coéquipiers internationaux ont également répondu à l'appel. « On s'est mis ensemble pour une cause extraordinaire : soutenir les enfants du monde. Cette date est plutôt mal tombée. Il y a le Sidaction, la Ville de Mulhouse a sa manifestation avec la Fête du monde, et à côté il y a un match de hockey, a expliqué Laurent Horter président du Mon. A l'avenir, on essaiera de trouver une nouvelle date et des animations qui pourraient attirer plus de familles ». Pour le président de la Fédération française de natation Alsace, « l'important, c'est de s'engager ».

Selon Claude Simet, c'est environ 800 personnes qui ont participé à la Nuit de l'eau dans tout le Haut-Rhin. Comme, le sport et l'industrie font plutôt bon ménage, le groupe EDF Alsace s'est engagé à doubler la mise. « Ce n'est pas seulement une nuit pour les sportifs et amateurs d'eau. C'est aussi une opération qui s'ouvre sur le monde », a estimé Pierre-Yves Lochet, directeur du programme Énergie Alsace d'EDF.

La force du travail en réseau

Les prochains rendez-vous à la Maison de l'Entrepreneur

- > Mercredi 1^{er} Avril à 08h30
Petit déjeuner de l'info
 « Entreprises, achetez durable ! »
- > Vendredi 03 Avril de 08h00 à 10h00
C@fé T.I.C.
 En partenariat avec RHENATIC...
 votre rendez-vous mensuel avec des spécialistes des TIC
- > Lundi 06 Avril à 14h00
Passeport pour l'Economie Numérique
 « Mon entreprise sur le Web »

> **Contact** (Inscription obligatoire) :

Tél. 03 89 36 54 80
 e-mail : contact@maison-entrepreneur.fr
 www.maison-entrepreneur.fr

Une dynamique nouvelle pour vos projets

Une initiative de la CCI Sud Alsace Mulhouse